

Tag der Heeresflugabwehr 2014 in Kassel



Tag der Heeresflugabwehr
05.-07.09.2014



Ergänzende Informationen

Wie bereits in der letzten Ausgabe des BOGENSCHÜTZEN angesprochen, erfolgen an dieser Stelle noch einige weitere Informationen hinsichtlich der o.a. Veranstaltung.



Axel Pape
Foto: Axel Pape

Die Programmpunkte entsprechen dem bereits im BOGENSCHÜTZEN I/2014 aufgeführten vorläufigen Rahmenprogramm.

Für die Unterbringung und Verpflegung mit einer Maximalkapazität von 60 Personen steht die Reinhardswaldschule in Fuldata-Simmershausen zur Verfügung. Es handelt sich hierbei um eine Lehrerfortbildungsstätte des Landes Hessen, gelegen am Rand des Reinhardswaldes und am Ufer der Fulda. Sämtliche Einzel- und Doppelzimmer verfügen über Dusche und WC.

Die Bundespolizei-Fliegerstaffel Fuldata wurde am 25. Oktober 1963 in Dienst gestellt. Mit vier SE 313 Alouette „Artouste“ wurde von da an regelmäßig die innerdeutsche Grenze zwischen Friedland und der Wasserkuppe in der Rhön aus der Luft überwacht. Nach der Wiedervereinigung Deutschlands 1990 rückte das damalige Grenzschutzpräsidium Mitte - und damit auch die damals so bezeichnete Fliegerstaffel Mitte - aus ihrer bisherigen ostwärtigen Randlage ins Zentrum der Bundesrepublik Deutschland. Die örtliche Zuständigkeit verlagerte sich auf die Bundesländer Hessen, Thüringen, Sachsen-Anhalt sowie Teile von Rheinland-Pfalz, Sachsen und Bayern. Mit den politischen Veränderungen verlagerte sich der Aufgabenschwerpunkt zunehmend in den Bereich der Bahnpolizei. Heute leistet die Fliegerstaffel Fuldata ihren Beitrag zum reibungslosen Personen- und Güterverkehr auf ca. 2.800 km Bahnlinie, darunter zahlreiche ICE- und Schnellfahrstrecken. Die Staffel gewährleistet darüber hinaus den Flugbetrieb in den Luftrettungszentren in Frankfurt am Main (Christoph 2) und Kassel (Christoph 7).

Im **Museum Währungsreform 1948** informiert seit 1993 eine Ausstellung in einem Gebäude der ehemaligen Fritz-Erler-Kaserne über die Währungsreform von 1948. Sie geht insbesondere auf das Rothwestener Konklave ein, das in dem heutigen Museumsgebäude vom 21. April bis zum 8. Juni 1948 stattfand. Bei diesem streng abgeschirmten und geheimen Treffen entwarfen Experten die deutschen Währungsreformgesetze, die ab dem 20. Juni 1948 in Kraft traten.

Im Museum werden mit Bild, Text, Ton und Videofilmen die Vorbereitungen, die Durchführung und die Folgen der Währungsreform erläutert. Darüber hinaus vermitteln verschiedene Gebrauchsgegenstände, Fotos, Dokumente und Videofilme Einblicke in die Ereignisse und Lebensverhältnisse der damaligen Nachkriegszeit. Weiterhin widmet sich



die Ausstellung der Währungsreform in der ehemaligen sowjetischen Besatzungszone im Jahr 1948, der Währungsunion im Zusammenhang mit der deutschen Wiedervereinigung sowie der Einführung des Euro.

Bei dem von unserem Kameraden Oberstleutnant a.D. Klaus J. Peters in umfangreicher Privatinitiative aufgebauten **Uniformmuseum** handelt es sich um eine uniformgeschichtliche Dauerausstellung in einem Gebäude der ehemaligen Lüttich-Kaserne in Kassel. Unter Miteinbeziehung und Würdigung der geschichtlichen Hintergründe werden hier in sehr sachkundiger Art und Weise detaillierte Kenntnisse über die Entwicklung der Uniformierung der deutschen Streitkräfte vom Deutschen Reich über Reichswehr, Wehrmacht bis zur Bundeswehr und NVA vermittelt.

Im Rahmen von Truppenreduzierungen der Bundeswehr wurden in Kassel 1994 insgesamt rund 58 ha militärisch genutzter Fläche an 3 Standorten aufgegeben. Davon wurden zwei im Bereich Kassel-Wilhelmshöhe gelegene ehemalige Kasernenbereiche bereits erfolgreich in zivile Nutzungen überführt. Auf rund 38 ha Fläche entstand hier in landschaftlich reizvoller Lage der Stadtteil **Marbachshöhe** mit zahlreichen neuen Wohngebäuden, dem Technologie- und Gründerzentrum Kassel und einem Nahversorgungszentrum. Auch einige dienstleistungsorientierte Unternehmen haben hier ihren neuen Standort gefunden.

Noch ein Hinweis für Kulturinteressierte, wenn ich natürlich auch weiß, dass an diesem Tag/Abend unsere Mitgliederversammlung und der Kameradschaftsabend stattfindet: Am 06. September 2014 findet in Kassel die **Museumsnacht** statt, bei der sich die Möglichkeit bietet, sämtliche innerhalb der Stadt befindlichen Museen sehr kostengünstig zu besuchen. Nähere Informationen sind auf folgender Internetseite verfügbar: www.museumsnacht.de/programm/uebersicht/

*Axel Pape, Oberstleutnant a.D., wurde bis zu seiner Zurruhe-
setzung sowohl auf verschiedenen Dienstposten in Einheiten
und Stäben der HFlaTr als auch im ANBw/ZNBw in mehreren
Leitungsverwendungen eingesetzt.*

Bitte beachten Sie
unsere Inserenten.

Inserentenverzeichnis
Seite 17

